



## Clôture du projet "Justice & Éloquence", les 4e3 à la Maison natale de F. Mitterrand

publié le 11/04/2025

### Descriptif :

Dans le cadre d'un partenariat avec la **maison natale de François Mitterrand** à Jarnac, les 4e3 ont participé au projet "Justice & Éloquence" [...]

Dans le cadre d'un partenariat avec la **maison natale de François Mitterrand** à Jarnac, les 4e3 ont participé au projet "Justice & Éloquence". L'action a été portée par leurs professeurs d'Histoire & Géographie, de Français et de Documentation et a été animée par Ali Bettayeb, Chargé de projets au sein du service jeunesse et citoyenneté de la Région Nouvelle Aquitaine. Courant mars, les élèves ont visité la Maison natale dans le cadre du programme "**Collège et patrimoine**". Puis, ils ont bénéficié d'un temps de formation sur l'éloquence avec un focus sur **la construction argumentaire et la théorie de la négociation**. De retour en classe et dans les semaines qui ont suivi, les élèves ont été divisés en différentes commissions en charge de questions vives sur le thème de la justice ("Justice et Liberté", "Justice et Humanité", "Justice et Égalité"). Enfin, jeudi 3 avril, s'est tenue la clôture qui a pris la forme d'un grand jeu de rôle. Une **Convention citoyenne** ainsi été organisée ; chaque commission a disposé d'une demi-journée pour affiner ses arguments et rendre ses conclusions. Un projet dense et exigeant lors duquel les élèves n'ont pas démerité ! Leur engagement a d'ailleurs été récompensé lors d'un copieux déjeuner !

Site de la Maison natale de François Mitterrand : <https://www.maison-natale-francois-mitterrand.org/>







Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.